

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se aceptan estarán firmados y no se devuelven publicándose ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, íd. 1,50 »
Número suelto 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

S. D.

CONVOCATORIA

El próximo martes 6, á las tres de la tarde, celebrará Junta general el Casino Republicano para rendición de cuentas y elección de Presidente, Tesorero, Secretario y dos Vocales, según previene el Reglamento.

Rogamos á nuestros amigos concurren al acto que es de gran interés para el Centro en que todos vivimos congregados.

Toledo 1.º de Enero de 1903.—*El Presidente*, ENRIQUE SOLÁS Y CRESPO.—*El Secretario*, SOTERO GARCÍA OCHOA.

MUCHAS GRACIAS...

Con espíritu evangélico é intención aparentemente noble, se lamenta *El Heraldo Toledano* de supuestas sustracciones ocurridas en nuestro campo político y en esta capital.

Loado sea Dios, y mil gracias le sean dadas, pues no pensábamos hallar en *Heraldo*, tan heraldo nuestro, y un trompetero del nombre republicano.

Desgraciado por natura, se conforma con ver turbada la paz de su hogar, y lamentar la supuesta discordia en el ajeno.

Los propósitos no pueden ser más laudables, sino que les falta fundamento.

También *LA IDEA* con intención, cuando menos tan piadosa, se dolió de una excisión, mejor dicho de una brecha tremenda, abierta en el campo conservador por las divergencias de los Sres. Cordovés é Infantes, y lo peor del caso es que entonces tuvimos el don de acertar.

Nos era sensible en aquel momento, la disociación de un grupo de fuerzas políticas, tal vez necesario en la marcha de las cosas; pero sin otra intención, porque nada habíamos de esperar de esos restos muertos, que jamás habían de venir á nuestro reclamo, y si vinieran no serían recogidos, porque en su mayor número son un núcleo de tráfugas, muchos de los cuales han volado muy veleidosamente por cierto, como la mariposa, livando lo que han podido en la flor de los ideales republicanos.

Así lo sentíamos al expresarlo, sin otro fin ulterior; porque si la larva, el gusano y la mariposa salen del cieno, de la descomposición humana, siquiera sus colores sean brillantes, tienen algo en su origen del mantillo en que nacieron.

Mal informado está nuestro colega toledano, porque de nuestra casa aún no ha salido el hijo pródigo y que nosotros le pamos, del padrón republicano, no falta un sólo número, y no ha habido ningún desertor ni un hombre que por apostasía haya dejado vacío su sitio.

No sabemos á qué clase de personas puede referirse

nuestro compañero en la Pausa, pero si está vertida la especie con ánimo de moestar, seále leve la intención al autor del *canard*, pues en nuestra casa afortunadamente no estamos de duelo y se come en ella el escaso pan del pobre y del desterrado, pero con limpios manteles y con alegría patriarcal, porque nos conformamos con nuestro humilde destino.

Mejor es esto que el pan de flor servido en riquísimas holandaís, pero indigesto porque con él se mezcla alterando su digestión la invidia y la perfidia, primeros exhudados de la vanidad y del amor propio.

Como nos dirigimos á *El Heraldo Toledano*, periódico independiente, según se dice, hemos de hablarle de modo fraternal de estas tristezas ocurridas en el campo conservador, y él se hará cargo de ellas, para compadecerlas con nosotros.

Por lo que hace á los republicanos, no tema nuestro querido amigo y coleg, alégrese: nuestra comunión política no ha perdido ni uno de sus fieles, y todos estamos dispuestos para concurrir cuando se diga *sursum corda*, y él lo presentará.

Venga esa mano, y para terminar, repetiremos á *El Heraldo Toledano*, lo que le decimos al principio de este artículo:

Muchas gracias....

Tiro rápido.

El Sr. Maura continúa afirmando que la sinceridad electoral será una verdad ya que no le detiene ni le asusta la derrota.

Al llegar á este punto empezamos á dudar.

Porque ¿han conocido nuestros lectores algún Gobierno que haya perdido las elecciones?

Y cuidado, que por ofrecer sinceridad, no ha quedado.

El Gobernador civil de Badajoz, según hemos leído, ha pedido á todos los Alcaldes de la provincia un estado de los individuos que componen el Concejo y nota de su filiación política.

Como antaño: volvemos á las *andadas*.

¡Oh! ¡la sinceridad, la sinceridad!

Todavía no se ha dado á luz el nuevo programa liberal.

Será notable á no dudar y seguramente, nada dejará desear al más decidido demócrata.

Pero..... ¿han cumplido el Sr. Ságesta y sus hombres alguna vez los programas, escritos en la oposición?

Jamás, jamás, siempre hicieron lo contrario de lo ofrecido y así les luce el pelo.

En la estación del ferrocarril de Archidona, se han cruzado los señores Romero Robledo y Canalejas. El primero con dirección á Madrid, el segundo en dirección á las costas andaluzas.

Van por caminos encontrados.

No hay, sin embargo, riesgo de que choquen.

Cada cual seguirá su camino..... por distinta vía.

Aunque el Sr. Maura hace todos los esfuerzos ima-

ginarios para no buscar rozamientos dentro del nuevo partido; los silvelistas no se muestran todos conformes y algunos se revuelven, acusando de blandura á su Jefe.

Si empezamos así; pronto se lo llevará todo la trampa.

Y adiós ilusiones y porvenir.... y turnos.

En la noche del 31 se reunieron bajo la Presidencia del Sr. Lerroux, en el Café de Ambos Mundos en Madrid, los republicanos adheridos á la Federación Revolucionaria.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Llano y Pensi, Esquerdo y Menéndez Pallarés, coincidiendo todos ellos en que la Federación Republicana no era un nuevo partido, sino una agrupación cuyos individuos protestan de lo existente y esperan sólo un hombre de corazón, que los conduzca al triunfo.

¡Que surja pronto ese hombre! ¡viva la Unión Republicana!

La cuestión marroquí se agrava y si después de los grandes descalabros que ha sufrido el Sultán, fuera derrotado en Fez, es indudable que la Guerra civil con todos sus horrores devastaría el Imperio lo cual importaba poco; siempre que ganara con ello algo la civilización y se corrigiera la barbarie que hoy allí domina.

Pero desgraciadamente no serán esos los aires que corran.

En precaución de cuanto pueda suceder, el Gobierno, con muy buen sentido, ha tomado sus disposiciones, y dispuesto las fuerzas de ejército necesarias en situación de que en un momento dado puedan reforzar las guarniciones de Ceuta y Melilla.

También se hallan dispuestos varios barcos de Guerra.

¡Ojalá no pase de precauciones!

¡Paz! ¡mucho paz! es lo que España necesita.

Francia, Inglaterra y Alemania han comunicado á nuestro Ministro de Estado que mantendrán el *statu quo*, ó sea la independencia del imperio marroquí: toda vez que estiman que cuanto ocurre es una lucha intestina puramente local que no debe *por ahora* convertirse en cuestión Europea.

Muy bien; pero mucho cuidado, porque nuestros intereses son allí muy grandes y si las circunstancias nos obligaran á ejecutar algo colectivo, no descuide el Gobierno entederse con varios, nunca con uno solo. Pudiera costarnos caro.

Muchos candidatos á Diputados provinciales.

Los hay de todas marcas y colores: muchos, muchos ministeriales, muchos más de los que hacen falta.

Y á todo esto, sin saber quién va á ser el futuro alcalde.

Y los cinco pretendientes, con gran flemma, esperan, esperan..... ¿qué esperarán?